

# **MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS**

## **SOLICITUD DE INFORMACIÓN**

### **Febrero 2023**

Cumpliendo con la Ley 6 de 2002, que dicta normas para la transparencia de la gestión pública, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), realizó, en el mes de febrero del año 2023, una serie de acciones, las cuales fueron comunicadas a la ciudadanía, a través de todos los medios nacionales. A continuación, un resumen de esta gestión.

Durante el periodo prenombrado, se informó que la Dirección de Administración de Bienes Aprehendidos del Ministerio de Economía y Finanzas, realizó las primeras subastas de autos del 2023 en la provincia de Chiriquí, los días 8 y 9 de febrero.

Las mismas tuvieron como sede el Salón de Actos del Concejo Provincial de Chiriquí, en la ciudad de David, y se subastarán un total de 20 vehículos en buen estado, en la modalidad de subasta por renglón, donde los participantes inscritos ofertan por el automóvil de su preferencia, con precios que oscilan entre 535 y 4,800 balboas.

Estas subastas se llevaron a cabo en 2 jornadas, los días 8 y 9 de febrero, en un horario de 10:00 a.m. a 12:00 p.m. y de 2:00 p.m. a 4:00 p.m. cada día, con un valor total de vehículos a subastar por una suma superior a los 54 mil balboas.

La Oficina de Información y Relaciones Públicas (OIRP), informó que con el propósito de dar seguimiento a los proyectos Colmena que desarrolla el Gobierno Nacional, los técnicos de la Dirección de Desarrollo Territorial (DDT) del MEF, visitaron las provincias de Los Santos y Veraguas, para lograr dicho objetivo.

Durante el recorrido en las tres escuelas del corregimiento El Cortezo del distrito de Tonosí, en Los Santos, incentivaron junto con los maestros de los citados planteles, a los estudiantes a practicar diferentes deportes de forma sana y saludable.

Comprobaron que, tras dos meses del curso sobre confección de mundillos con una inversión de 3 mil 744 balboas, un grupo de residentes de escasos recursos ahora tienen una forma de generar ingresos. De igual manera se realizaron talleres de lectura para adultos y niños, y el Ministerio de Cultura otorgó carnés a diferentes artesanos.

En la provincia de Veraguas inspeccionaron el proyecto del Centro de Educación General José Santos Puga en el corregimiento de Santiago que incluye el mejoramiento de la entrada principal, pabellón 1, oficinas administrativas, pabellón 2, 3, 4, 5 y 6, capilla, comedor y cocina. Así como estructuras nuevas, comedor, área de uso múltiple con equipamiento, salón de profesores, subdirección, salón

de música, cobertizos, gimnasio auditorio, cancha de fútbol, estacionamientos y áreas verdes por la suma de 7.7 millones de balboas, que beneficiará a 1,576 estudiantes.

El recorrido incluyó la escuela La primavera en el mismo corregimiento, con una inversión de 6.3 millones de balboas, y un beneficio para mil 800 estudiantes. Estos trabajos incluyen la construcción del salón de música, módulo sanitario y equipamiento de tres aulas de pre-escolares, construcción de edificio A de 2 niveles, edificio 8 de 2 plantas, tanque de reserva de agua potable, interconexión al alcantarillado sanitario, estacionamientos, reforestación, aceras, maceteros, gacebos y parques. Así como sistema eléctrico, cámaras de vigilancia y alarma, sistema de altavoces, timbres, sistema de bombero, plomería y equipamiento.



La OIRP, detalló que los Ingresos Corrientes en efectivo del Gobierno Central, al cierre acumulado del año 2022, alcanzaron la suma de B/. 9,092.40 millones, aumentando en un 21.1% en comparación con los B/. 7,508.11 millones realizados al cierre del año 2021, revela el informe “*Avance de la Recaudación de Ingresos Corrientes y Tributarios con documentos fiscales a diciembre 2019-2022*” emitidos por la Dirección General de Ingresos del MEF.

La recaudación acumulada con documentos fiscales al cierre del año 2022 se ubicó en B/. 9,327.24 millones, contra el acumulado del mismo período del año 2019 de B/. 8,348.55 millones, superándola en 11.72%.

Los Ingresos Tributarios con documentos fiscales, muestran un superávit de 7.35%, al pasar de B/. 5,494.04 millones en diciembre de 2019 a B/. 5,897.74 millones al cierre del año 2022. Es decir, se recaudaron B/. 403.70 millones más.

A su vez, los Ingresos No Tributarios, mejoraron los registros de 2019 con B/. 2,737.54 millones a B/. 3,355.76 millones al cierre acumulado de diciembre de 2022. Estas cifras representan un incremento de B/.618.22 millones (22.58%).

En referencia, a la recaudación preliminar acumulada en efectivo al cierre de diciembre de 2022, los Ingresos Corrientes alcanzaron B/. 9,092.40 millones, superando las cifras del año 2019 (B/. 8,188.12 millones) en 11.04%.

Mientras, el acumulado en efectivo de los Ingresos Tributarios arrojó un crecimiento de 6.19%, al pasar de B/. 5,333.61 millones a B/. 5,663.80 millones entre 2019 y 2022. A su vez, los Ingresos No Tributarios se incrementaron en un 26.20%, al ubicarse a diciembre de 2022 en B/. 3,454.84 millones respecto a diciembre de 2019, con B/. 2,737.54 millones, como indica el reporte preliminar de la DGI.

De igual forma, la entidad dio a conocer que el Estado gestionó 296 donaciones por un valor de B/. 11,296,541.46 y en total, tramitó 362 procesos de disposición patrimonial de bienes estatales por un monto B/. 14,392,723.42 entre enero a octubre 2022, informó la Dirección de Bienes Patrimoniales, del Ministerio de Economía y Finanzas.

La citada dirección tramitó 23 subastas, las cuales ascendieron a B/. 2,425,526.81, y en el mismo periodo se registraron 779 comisos y el dinero fue depositado a la Cuenta Única del Tesoro por monto de B/. 56,967.36. Además, realizó avalúos por un total de B/. 1,533,455,839.64 y la Unidad de Legal y Resoluciones tramitó 740 expedientes por valor de B/. 597,520,397.67.

La Oficina de Relaciones Públicas (OIRP), dio a conocer que la Dirección de Bienes Patrimoniales del Estado realizó los procedimientos administrativos pertinentes y en conjunto con el Órgano Judicial y el Ministerio de Seguridad ejecutó en el año 2022, 14 diligencias de Destrucción de Armas de Fuego por un total de 12,229 armas, totalizando en la actual administración la destrucción de 27,486 armas de fuego.

También la OIRP, divulgó que Panamá completó su agenda de trabajo que impulsa la relación bilateral con los Estados Unidos en temas como transparencia fiscal internacional, prevención de blanqueo de capitales, crisis migratoria, desarrollo sostenible y fortalecimiento de la democracia que adelanta el gobierno de Panamá.

El ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, acompañó a la jefa de la delegación, la canciller Janaina Tewaney Mencomo, quienes sostuvieron reuniones con altos funcionarios estadounidenses, que permitió compartir las acciones que adelanta el Gobierno Nacional sobre estos temas.

La visita oficial a Washington además de incluir la participación del equipo panameño junto a John Kerry, enviado presidencial especial de los Estados Unidos para el Clima, en un diálogo sobre la celebración en Panamá de la Conferencia Our Ocean 2023, contó con reuniones dirigidas a resaltar los esfuerzos y acciones

implementados por Panamá en materia de transparencia fiscal y prevención de blanqueo de capitales, entre éstas, visitas al Fondo Monetario Internacional y altos funcionarios del Gobierno de los Estados Unidos. En dichas oportunidades, se reiteró el compromiso del país al más alto nivel, en robustecer y avanzar para completar el plan de acción de GAFI y lograr la exclusión del país de la lista gris.

Ambos equipos coincidieron en la importancia de continuar implementando acciones prioritarias para unir esfuerzos y abordar los retos de la transparencia financiera y fiscal internacional.

Se realizaron reuniones con Chris Dodd, asesor Especial del Presidente Biden; con los senadores, Jack Reed, Bill Hagerty, Chris Murphy, Bob Menéndez; los congresistas, Mark Green, Mario Díaz-Balart, Michael McCaul, Adam Smith y miembros del Atlantic Council.



La OIRP, informó también que el ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, recibió en su despacho una visita de cortesía del grupo Parlamentario Germano, encabezada por la presidenta del Parlamento, Kathrin Vogler.

En el diálogo con los parlamentarios, el ministro Alexander realizó una presentación sobre “Evolución y perspectivas de la economía y las finanzas públicas de Panamá”, donde desarrolló temas importantes como: la recuperación de la economía panameña, luego de la pandemia, las perspectivas económicas para el 2023 y las 15 acciones del Plan de acción de GAFI, entre otros.

Por su parte, la representación alemana, reflejó su complacencia por la presentación del Ministro, ya que es la primera vez, que un ministro de Estado le hace una

explicación de esa índole, y además respondió sus interrogantes sobre los temas expuestos.